

EL NOTICIERO DE MENORCA

Año I.

Mahon, miércoles. 16 de Setiembre de 1874.

Núm. 122.

Noticias Nacionales.

Barcelona 11 de Setiembre.

Del *Diario de Barcelona*.

Las facciones estuvieron ayer tarde divididas en grupos, además del Masnou en los pueblos de Tiana, Vilasar de Baix, Arenys de Mont, Cabrera Callella, Pineda y en alguna otra poblacion de la costa de Levante. En el Masnou se presentaron repentinamente por el lado de la Iglesia y por la carretera por la parte de Mongat. Varios venginos corrieron entónces al mar y botaron una barca en la que entraron en seguida. Mientras estaban haciendo la misma operacion con otra barca llegaron los carlistas a la orilla; sin embargo, se tuvo tiempo de echar al agua la segunda barca que se llevó tambien á algunos vecinos. Los carlistas entónces hicieron fuego sobre los fugitivos, sin que los proyectiles causaran por fortuna desgracia de ninguna clase; solo una bala atravesó la gorra de uno de los que iban embarcados y otra rozó ligeramente el brazo de un marinero. Por la carretera hubieron asimismo gran número de personas. Al saberse la aparicion de los carlistas corrió la voz de que iban á apoderarse de todos los hombres, y esto aumentó la huida. El Ayuntamiento casi todo se hallaba en Barcelona desde medio día, y los carlistas no pudieron apoderarse mas que del tercer teniente de alcalde y de un concejal á quienes se llevaron presos y para cuyo rescate piden una fuerte cantidad.

Al llegar á Badalona la noticia de que los carlistas se hallaban en el Masnou la gente útil para las armas se preparó á la defensa, levantando barricadas en las boca-calle. Los ancianos, mugeres y niños abandonaron la villa. En Mataró tambien se apercibieron los vecinos para rechazar á la faccion. El número total de hombres que esta llevaba se hace ascender á unos 2000. Uno de los cabecillas que la mandaba era Soliva.

Se nos ha facilitado copia de la siguiente carta de un oficial de las columnas que fueron á Puigcardà: «Osej 6 de setiembre.

El 3 salimos de Berga y llegamos á Vallsebre sin novedad por haber tomado sus posiciones la columna Estévan. Descansamos y allí principiámos á oír el fuego que hacian á la vanguardia. Cuando esta se puso en movimiento éramos cabeza de la vanguardia de retaguardia, esto es el 11 ó 12 batallón, y fuimos llamados para tomar una formidable posicion que defendia el batallón de Hugnet situado en una montaña elevada y cortada verticalmente, de modo que para subir teníamos que empujarnos unos á otros, lo cual verificamos con una brevedad y resolucion que causó la admiracion de toda la division habiendo sido luego felicitados por todos incluso por el brigadier. El Ca-

pitán general altamente satisfecho de nosotros. Escuso decirte nuestro contento por la conducta del batallón en este ataque. En la toma de esta posicion tuvimos siete heridos y un muerto de la 1.ª entre los heridos se halla un sargento de la misma que se llama Herrero ó Ferrer; su herida es leve y el general le ascendió á 1.º sobre el campo. Acampamos allí pasando un frio y un hambre mas que regular. Al día siguiente nos pusimos en marcha y llegamos á la Poble de Lilet.

En uno de los pueblos del tránsito nos dijo el alcalde que se habia enterrado á cuatro carlistas habiéndose llevado á todos los hombres para conducir á los heridos que serian de quince á veinte. Al otro día nos pusimos otra vez en marcha y la brigada de vanguardia rompió á las nueve el fuego en un sitio llamado el Plá de la Pobleta á la vista de Castellar de Noya. Duró el fuego todo el día y la noche, pero fué poco nutrido: todos estábamos bien atrincherados, de modo que las bajas fueron escasas. En cambio nos estábamos muriendo de frio y de hambre, debiendo alimentarnos al principio con patatas crudas por la imposibilidad de encender la leña mojada; despues pudimos comer las asadas y esto fué nuestro gran festin despues de aquella noche. Las tropas se portaron muy bien; el fuego era tan nutrido que solo se percibia el ruido consiguiente á la denotacion de una descarga de 14 á 15,000 armas con diez cañones que á la vez hacian fuego. Los carlistas al creerse envueltos se desbandaron. En el camino hemos visto y contado 62 muertos carlistas, pero la brigada Estévan dicen que pasan de cien. En el pueblo en una sola casa hicieron 30, de manera que estoy seguro que pasan de 300 las bajas de las facciones. Las nuestras son sobre 80, entre ellas 12 muertos. Entre las bajas se cuentan el comandante del batallón de Cuba, un capitán del mismo cuerpo, un alférez de América ó Toledo, un capitán de este último herido leve en la cabeza y algun otro oficial.»

Dice el *Clamor del pueblo* de Reus:

«Circuló ayer muy válido el rumor de que en Tárrega se habia descubierto una conspiracion en sentido carlista. Coinciden con aquel nuestras noticias, sabiendo además que han sido reducidos á prision el jefe de movilizados y varios vecinos de aquella villa. Como se ha instruido por la autoridad militar el oportuno sumario, no damos mas detalles.»

Última hora.

Una partida carlista estaba esta mañana en Serdañola y Ripollet, en donde parece ha pernoctado. La faccion seguia esta mañana su escursion por los pueblos de la costa. Una

fuerza carlista algo regular se ha puesto hoy muy inmediata á la poblacion de Mataró y se estaba en la creencia que intentaria algo contra ella. De estas aguas ha partido con rumbo á aquella ciudad el vapor de guerra «Cádiz» para favorecer en caso de lucha á los defensores.

Esta tarde llegaron ya algunos refuerzos para perseguir á la faccion.

Madrid 12 de Setiembre.

De La Discusion.

Un apreciable colega publica la siguiente carta de un corresponsal de Bayona:

«La desunion entre los importantes gefes de la insurreccion carlista se acentua cada día mas; varios de ellos se encuentran ya aquí, y segun dicen estos, no tardarán en seguirles algunos más.

El elemento cabrerista está completamente divorciado de D. Carlos, y sus gefes más caracterizados aseguran que no volverán á desenvainar sus espadas en favor del pretendiente.

He tenido ocasion de hablar con algunos de los gefes más fanáticos y me aseguran que en el Norte reina gran disgusto por la conducta que observaba D. Carlos respecto de los asuntos relacionados con la iglesia.

Estos mismos cuentan que celebrándose un «Te-Deum» en Vergara, abandonó la iglesia el pretendiente, y se situó en la puerta del templo, donde con gran disgusto de todos se puso á fumar y á requebrar á las muchachas que pasaban por delante de él.

Estas y otras muchas cosas que pudiera decir á VV., si no temiera incurrir en el desagrado de sus lectores, han hecho cundir el descontento entre el elemento clerical y resfriado el entusiasmo de los que tienen las armas en la mano.

Tambien se dice por aquí que en vista de la escasez de víveres, cuatro batallones navarros proyectan dirigirse á Asturias.

La tolerancia de las autoridades francesas de la frontera sigue la misma que la que antes, y así se explica que la guerra civil continúe, pues los mismos carlistas confiesan que si no fuera por esa tolerancia, no contarian con municiones para sus fusiles.

Estas las introducen en España valiéndose de grandes baules mundos. El duque de Parma, de quien ya tendrán VV. noticia que se encuentra en el Norte al lado de D. Carlos, es saludado con la marcha nacional.

Mucho más pudiera decir á VV.; pero, dadas las circunstancias, me abstengo de comunicarles otras clase de noticias.—»

Para que nuestros lectores se formen una idea aproximada de la union y paz octaviana que reina en

el campo absolutista, y de la gratitud con que pagan los servicios prestados á su causa por los hombres mas importantes del carlismo, no encontramos mejor medio que el transcribir los siguientes párrafos, que tomamos de un artículo de «La Voz de la Patria» periódico legitimista de Bayona.

Dice entre otras cosas el citado periódico:

«El general Cabrera publicando su carta, no es un soldado; el general Cabrera, desertando de los campos de batalla, falta á su puesto de honor; el general Cabrera pretendiendo crear obstáculos al señor D. Carlos VII, no es agradecido; y, por último, el general Cabrera, transigiendo con los liberales y desoyendo la voz de su rey, es un rebelde, tan rebelde como los soldados de Moriones y de Loma»

El artículo termina con estas palabras:

«Que la historia juzgue al general Cabrera. Deseáramos no vernos obligados á ocuparnos nunca mas de él; despues de publicada la carta de 22 de agosto, lo único que queda del vencedor de Morella y del héroe del Ter es el oscuro voluntario Ramon Cabrera el cureta, presentado al difunto baron de Herves, ménos la fé política, que ha desaparecido del pecho del entónces oscuro y hoy opulento propietario inglés.»

Rectificando las noticias que se tenían sobre el incidente del «Albatros», dicen algunos periódicos que no fué en Guetaria donde la cañonera alemana hizo fuego á los carlistas, sino en Zumaya.

Ya que de este asunto hablamos, nuestros lectores, que ya conocen la opinion de algunos periódicos sobre la significacion de este hecho, no llevarán á mal que les digamos lo que piensa «La Iberia», que ayer consagra un artículo á esta cuestion.

El colega hace responsables á los carlistas de las complicaciones internacionales que pudiera atraer sobre España su incalificable agresion contra un buque extranjero, y termina con este párrafo:

«El nuevo acto vandálico con que los carlistas han enriquecido la crónica de sus hazañas no comprometerá á España, por mas que esa sea la intencion de los partidarios del absolutismo; pero si sus inicuas aspiraciones se cumplieran algun día, si la repeticion de estos hechos produjese un conflicto (para nadie de peores resultados que para ellos), ya sabe todo el mundo quien tiene la culpa, ya saben los liberales todos quien ha provocado y quien lo desea, sin duda para disculpar ante los ojos del ultramontanismo de Europa la vergonzosa derrota que por cuarta ó quinta vez en el periodo de medio siglo, van á sufrir en España los desesperados esfuerzos de la reaccion clerical.»

Por el telégrafo se ha recibido

ayer un despacho de Berlin, expedido anteayer 10, en el cual se asegura que el Gobierno alemán reforzará su flotilla del mar Cantábrico si á ello le obligan las agresiones de los carlistas.

Hay que convenir en que dicho telegrama tiene bastante importancia, si como creemos, procede de origen autorizado.

A «La Iberia» le escriben desde la frontera que M. de Nadaillac ha sido agraciado por D. Carlos con la gran cruz de Isabel la Católica, y que la junta carlista de Bayona le ha regalado las insignias de aquella condecoracion en prueba de su gratitud.

Solo falta ahora que el Gobierno francés le honre con alguna otra distincion por el celo que despliega en el cumplimiento de los deberes de estricta neutralidad que le tiene recomendados.

Es cosa bastante singular que sea un periódico neo-católico y ultramontano, «The Freeman's Journal», el que ha puesto en circulacion la espantosa mentira de que España estaba en tratos con Alemania para cederle la isla de Puerto-Rico. Ese periódico de Nueva-York está dirigido por el abate Mac Masters, y lleva su osadía hasta el punto de dar ciertos despachos absolutamente falsos, que supone cambiados entre el señor Polo y el ministro de Estado.

Por lo visto, los ultramontanos quieren hacerse célebres por medio de la mentira y de la calumnia.

De El Imparcial:

El general Pavia ha dirigido al presidente del Consejo de ministros el telegrama siguiente:

«Cuartel general de Alcañiz 8 de setiembre. - Zaragoza 10. - Hoy he recibido el telegrama de V. E. en que me manifiesta haber sido nombrado presidente del Consejo de ministros y me dá conocimiento del ministerio formado.

Tengo el honor de saludar á vuestro honor, así como al gobierno.»

Dícese que el Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla se hallará en Madrid del 15 al 18 del corriente.

El Sr. Castelar ha marchado á Italia, por cuya razon se dilatará unos días su regreso á Madrid.

Leemos en *La Correspondencia*: «Segun hemos oido, en breve aparecerá una disposicion para el ejército, prohibiendo en absoluto los pases de activo á reserva en todas las clases, á fin de que los cuerpos que se hallan en campaña no se resentan por la falta ó continuo cambio de aquellas. Parece tambien que á todos los militares que se valgan de recomendaciones particulares para cualquier asunto del servicio, se les impondrá un severo correctivo.»

El general Serrano regresó anoche á esta capital.

La comision elegida por los republicanos de orden ha escrito al Sr. Castelar que regrese pronto á Madrid por exigirlo los intereses del partido.

Dicese que Turquía reconocerá en breve al gobierno español.

Se ha confirmado el martirio que hizo pasar la faccion al alcalde de Caso (Oviedo), arrastrándolo á la cola de un caballo, de donde fué libertado por la oscuridad de la noche, cortándole la cuerda uno que se compadeció de él, encontrándose en curacion de sus heridas.

Las cartas de Alcañiz presentaban al general Pavia muy satisfecho de las operaciones que iba á emprender; pero la satisfaccion estará mas en su lugar despues de conseguido el resultado.

En Teruel se habia publicado un «Boletín Extraordinario» con el parte del general Lopez Pinto sobre la accion de Mora de Rubielos, en el cual se hacen grandes elogios del comportamiento de los batallones de Guadalajara, Avila y Castillejos, añadiendo que la artillería nada habia dejado que desear.

Tambien dicen del Norte que se ocupaba el general en jefe en emprender el camino desde Miranda á Vitoria, hallándose esta ciudad perfectamente fortificada.

Segun el «Diario» de San Sebastian, el miércoles llegaron á Vega cinco batallones navarros procedentes de Estella. Por Vera, segun el mismo colega, ha entrado nuevamente á España el cabecilla Ramoncho, que lejos de ser internado como se habia dicho, detenido en Hendaya por el alcalde, fué puesto en libertad por el jefe de policia.

Segun telegrama comunicado desde Marsella del ingeniero señor Togores, ha quedado cerrado el contrato con una sociedad para la adquisicion de buques no recibiendo ninguno que no alcance siete millas.

El cura de Requiyo (Lugo), que instigó á los mozos á que se amotinaron; ha desaparecido. En dicho motin resultaron tres muertos, á pesar de que la tropa se condujo con gran prudencia.

Parece que los carlistas han propuesto el canje del brigadier señor Iglesias con un titulado capitán, dos tenientes, dos alféreces y 15 individuos carlistas.

Ha terminado ya, á lo menos por ahora, entre los periódicos ministeriales, la cuestion sobre conveniencia de convocatoria de Cortes. «El Gobierno» ha conseguido, aunque con trabajo, probar á «La Iberia» que nunca se mostró partidario de tal convocatoria. «La Iberia» que dirigia á «El Gobierno» los argumentos que, en realidad, eran contestacion á los presentados

por «La Política», aunque parece vencida en la forma, ha conseguido vencer en el fondo, pues nadie entre los ministeriales habla ya de que las Cortes se rennan, habiendo también «La Política» suspendido ó aplazado tratar de este asunto.

De una correspondencia de Madrid del 7 que publica un periódico, copiamos lo siguiente:

«Un amigo que llega del Norte y que ha permanecido en Estella algunos dias, trae curiosas impresiones. No cree en el abandono de Estella: Estella es el Covadonga carlista. Hay allí establecidas Reales academias de los reales cuerpos de artillería é ingenieros y Estado mayor, con profesores franceses en su mayor parte. Todas las tardes los alumnos van á la plaza donde se reza el rosario, amenizado con horribles escenas de crueldad ó libertinaje, como el preparar á algunos para arrojarlos á la «sima» como la familia de un veterinario liberal hace pocos dias, á cuyo acto de crueldad se va como en romeria y en son de fiesta.

Las victimas fueron arrojadas á empellones por las fieras (hombres y mujeres) que aun suponian que rezaban partes de rosario. Los extranjeros abundan, y se encuentran muchos italianos y franceses, varios ingleses y bávaros, y hay frailes de todas las órdenes, venidos principalmente de Italia. Legión católicas se llaman aquellos aventureros, como se llamaron no sé que en la Commune y vestirán cualquiera otro ropaje en otra escena de pillaje y latrocinio que se les depare.

Manterola, es el predicador de aquel abigarrado conjunto de ferocidad y de licencia. Las personas de educacion que seguian al viejo Elio se han alejado horrorizados, así como algunas señoras que sedientas de emociones fueron á las montañas navarras. Doña Margarita se afana en vano para imitar una corte con usos siquiera civilizados: pero entre los clericales por un lado, y los voluntarios enemigos de los clericales, es imposible que penetre allí un rayo de decoro. Los voluntarios, es decir, la gente como Pérula y otros que quieren la guerra de guerrillas, el saqueo y la sangre, maldicen de los ojalateros y há poco despidieron á unos frailes que con mentido afan religioso procuraban apoderarse del espíritu de los batallones alaveses.

De todos los batallones, los únicos entusiastas son los navarros; pero quieren batirse solo en tierra santa de su monarquía, en Abarzuza y en Estella. Este espíritu navarro es causa de que se hable mucho de la antigua monarquía navarra. Mendiri parece que apoya esta idea, la independencia solo de Navarra, y hay muchos que aconsejan el convenio, pero entrando solo los navarros, que constituirian una monarquía modelo, cristiana, pastoril y santa, porque son los únicos que han conservado el fuego sacro, en tanto que guipuzcoanos y vizcainos y principalmente los alaveses, están ya contaminados por el espíritu liberal y no son los que eran, como lo prueba el desaliento con que se batan.

Este idilio montañés y católico encuentra gran oposicion en los principes que quieren ser reyes de España y en los curas que quieren una cruzada contra todo el liberalismo de Europa; puesto que para esto dan dinero los católicos ingleses, los austriacos y los franceses.»

Mahon 16 Setiembre 1874.

El periódico «El Bien Público» trata en su número de ayer de darnos una severa leccion por el crimen de *leso-Ayuntamiento* cometido segun él, por nuestra peticion, esperando que la Alcaldia provisional (con perdon del colega) publicase un artículo adicional es-

plicando que clase de INSTRUMENTOS ERAN LOS PÚBLICOS y si los habia de privados.

Nosotros en nuestra ignorancia presumiamos, que *instrumentos públicos ó privados* significaban otra cosa que los documentos, papeles ó escrituras, que dice nuestro colega, y tan mal interpretábamos eso, que, francamente, no nos atrevimos á decir lo que creiamos eran y que tal vez habrá venido á las mientes de los redactores de *El Bien Público* cuando tanto se sulfuran por nuestra inocente peticion, metiéndose, como vulgarmente se dice, donde no se les llama.

No siendo nuestro Ayuntamiento Popular ni Constitucional, creemos obrar bien llamándole provisional como lo hace voluntariamente el de la Villa de Gracia, de Barcelona. Si le parece á nuestro colega que le demos otro nombre, no tiene mas que decirlo, y seguiremos sus consejos siempre que de la citada corporacion nos ocupemos.

Deja, pues, el colega de las *falsedades* ó de las *filfas*, su constante y eterna pesadilla de los federales al intentar rebatir ó impugnar nuestros escritos, pues siendo siempre una misma su cantilena, poco efecto debe cansar ya entre sus mas aficionados lectores.

Ocupese, si sabe hacerlo, en atacar al NOTICIERO, ya que los redactores del *Menorquin* tuvieron la suficiente dignidad para despreciar la inmunda charla del periódico llamado por irrision *El Bien Público*.

Nosotros que en «nuestra ignorancia» presumiamos que el amartelado colega «El Bien Público» daría en su gran «sabiduria» cumplida contestacion á nuestros sueltos sobre las partidas de trigo y habas que se decia habian sido decomisadas por haberse intentado introducir fraudulentamente estos dias, hemos sufrido un gran desengaño, pues nuestro «sábido» colega nos dice en su número de ayer que «siente no poder satisfacer la insistente curiosidad, que demostramos con nuestras ESTRANAS preguntas.»

Como tan «sapientísimo» colega nos hace á su vez otras preguntas que atañen á la pasada administracion municipal, que «no supo ó no quiso proceder de igual manera» que la presente, sentimos tambien no poder complacer á tan «habilitado» colega, pero confiamos que algun dia habrá quien se encargue de hacerlo con toda «claridad», sobre esta y otros asuntos.

La funcion que no se verificó el domingo y que la sociedad Filarmónica anunció ayer para el dia 27 del actual, vemos que como dijimos tendrá lugar mañana jueves, segun un nuevo anuncio de la Junta de Gobierno de la espresada sociedad.

A eso de las seis de la tarde, fondeó ayer en nuestro puerto la goleta de guerra austriaca *Dalmata*, al mando del Sr. Arno Rohrscheidt.

Procede de Barcelona en 1 dia de navegacion y esta mañana quedaba despachado para la mar.

Segun vemos en «El Isleño» en Palma tendrá tambien que hacerse un sorteo supletorio de la quinta extraordinaria, pues hay cerca de cincuenta mozos denunciados que no entraron en el verificado últimamente.

Los de esta ciudad son veintitres, segun la lista espuesta en los pórticos de nuestra Casa Consistorial.

De «El Isleño» del lunes copiamos los siguientes sueltos:

«Habiéndose concedido por su Santidad Pío IX dispensa del año de luto á esta diócesis, por el fallecimiento del señor Obispo Salvá, para poderse dar en este tiempo órdenes sagradas á los que lo soliciten y tengan los requisitos por los cánones, se han presentado segun noticias, un centenar de solicitudes á dicho fin formándose los acostumbrados expedientes. Creyéndose concederla la ordenacion de todos los interesados el cabildo eclesiástico solo ha dado su venia respecto á treinta y seis de los solicitantes denegándolo á los demás, apesar de que el señor Vicario general gobernador de la diócesis proponia la ordenacion de todos.»

«El viernes último fondeó en este puerto un buque cargado con material de ferro-carril y para fines del mes actual se espera un vapor con las locomotoras y todo lo que falta para la antedicha obra pública.»

«Anteayer llegó á esta capital, creemos que á restablecerse de su herida el bravo teniente coronel Sr. Feliu que tanto se ha distinguido en uno de los recientes combates que han tenido lugar en la provincia de Barcelona.»

Cronica Religiosa.

Santo de hoy.

San Cornelio papa y mártir y San Cipriano obispo.

Santo de mañana.

La Impresion de las llagas de San Francisco.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 5 h. 42 m.—Pónese á las 6 h. 6 m.

LUNA.—Sale á las 11 h. 51 m. m.—Pónese á las 9 h. 2 m. n.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 15. De Ciudadela en 2 dias laud esp. **Cinco hermanos**, de 8 ts., pat. José Pons con 3 trip., trigo y cebada.—Despachado para Ciudadela en lastre

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

*Saldrá del puerto de Barcelona el dia 3 de Octubre el magnífico vapor de 3000 toneladas **POLO**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 dias de travesía. Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.*

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho dias casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía los presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocacion sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

De Barcelona en 24 horas goleta de guerra austriaca *Dalmata*, 930 ts., cap. Sr. Arno Rohrscheidt, con 4 cañones, 128 plazas, 230 caballos de fuerza. —Despachada para la mar.

ANUNCIOS.

SOCIEDAD FILARMÓNICA.

La Junta de Gobierno de dicha Sociedad en vista de las instancias de varios señores socios ha acordado dar la funcion á beneficio de la orquesta el jueves 17 del presente en lugar del 27 como se habia anunciado. Lo que se pone en conocimiento de los señores socios para su gobierno. Mahon 15 Setiembre de 1874.—LA JUNTA.

INTERESANTE.

La empresa del Teatro de esta ciudad pone en conocimiento de los señores socios de la Sociedad Filarmónica, que solamente tendrán opcion á la rebaja del abono para la temporada de opera hasta el último del presente mes, desde cuyo plazo se abrirá un nuevo abono á los precios de costumbre de los años anteriores.

CHOCOLATES

DE LAS FAMILIAS.

De la muy acreditada fabrica **Compañía Colonial de Madrid, PREMIADA CON QUINCE MEDALLAS.**

En la confitería **LA PALMA**, calle Adover n.º 17, se acaba de recibir un gran surtido de dichos CHOCOLATES, incluso en ellos el premiado por SU SANTIDAD PÍO IX y el muy fino CHOCOLATE ATEMPERANTE, muy especial para tomar la HOMEOPATIA, para los temperamentos delicados y para viaje: ofrece además la ventaja de poderse gastar crudo, siendo así, aun mas agradable al paladar.

Tambien se acaban de recibir Paquetes de NAPOLITANOS de varias clases, TAPIOCA y SAGU de las Indias, y los muy excelentes CAFES TOSTADOS SIN EVAPORACION AROMA recién-centrados y á precios sumamente ventajosos al comprador.

En dicha confitería se encontrarán frescos CABELLOS DE ANGEL, á 30 céntimos la libra.

ARANJAT á 24 céntimos idem y GASEOSAS EN POLVO á 20 céntimos docena.